

SÁNCHEZ VISITA EN IRAK A LAS TROPAS ESPAÑOLAS

En Nochebuena realizó la tradicional videoconferencia con los contingentes españoles en el exterior, junto a la ministra de Defensa y el JEMAD



Pedro Sánchez conversa con una militar de la Fuerza de Protección, unidad encargada de la seguridad de los asesores militares.



El presidente del Gobierno con las tropas españolas destacadas en la base multinacional *Union III*, en Bagdad.

EL presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, viajó a Bagdad los días 27 y 28 de diciembre para agradecer personalmente en nombre de España la labor que desempeñan las tropas españolas en la misión de la OTAN en Irak (NMI, por sus siglas en inglés) y en la operación *Inherent Resolve*, dentro de la Coalición Internacional de Lucha contra el *Daesh*. En total, España cuenta con 362 militares integrados en estas dos misiones con el objetivo de asesorar en la consolidación de las instituciones de seguridad y de unas fuerzas armadas más capaces de estabilizar el país.

El encuentro se produjo en la base multinacional *Union III*, cuartel general de la NMI. En su alocución a las tropas el presidente destacó el «esfuerzo y sacrificio» que realizan en favor de la paz y la estabilidad internacional, y se dirigió al general José Antonio Agüero, que está al mando de la misión de la OTAN, para agradecerle «el entusiasmo y la ejemplaridad» con que ejerce su liderazgo. «Hoy he podido comprobar el respeto y el reconocimiento que te profesan todos los hombres y mujeres que tienes a tus órdenes», aseguró. Pedro Sánchez también hizo un reconocimiento especial a la Fuerza de Protección, poniendo en valor la labor de esta unidad que garantiza sobre el terreno la seguridad de los asesores militares de distintas nacionalidades. El presidente expresó igualmente su agradecimiento a la

unidad española *Task Force Toro*, dotada con cuatro helicópteros *Cougar*, que proporciona transporte aéreo a las fuerzas de la Coalición y de la misión de la OTAN.

Durante su encuentro con los militares Sánchez rindió homenaje a los doce españoles miembros de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil que, desde el año 2003, han entregado su vida en el cumplimiento del deber y en defensa de la paz en Irak. En su recorrido por las instalaciones de la base *Unión III*, se detuvo en la zona de descanso del contingente español, bautizada *Comandante Baró* en memoria de uno de los siete agentes del CNI que fueron asesinados en una emboscada en Latifiya, al sur de Bagdad, hace veinte años.

Como parte de la agenda del viaje, Sánchez mantuvo sendos encuentros con el presidente iraquí, Abdul Latif Rashid, y con

el primer ministro, Mohammed Shia Al Sudani, a los que trasladó el compromiso de España con la seguridad y la estabilidad de Irak. En este contexto, ambos países acordaron celebrar en Bagdad, en 2024, una reunión de la Comisión Mixta Económica y Comercial, según anunció el presidente, a quien acompañaban en este viaje un grupo de empresarios de sectores de especial interés para Irak.

Durante la reunión con el primer ministro Al Sudani, Sánchez expresó su preocupación por el incremento de la tensión regional, y le agradeció los esfuerzos realizados desde el gobierno de Irak para proteger a las tropas internacionales desplegadas en el país. Ambos dirigentes también dialogaron sobre la dramática situación que atraviesa Gaza, y coincidieron en la necesidad de que las hostilidades terminen urgentemente. «Rechazamos las muertes de civiles, en especial, de niños y niñas; alertamos sobre la crisis humanitaria que este conflicto está dejando en la población palestina y reclamamos el fin de las hostilidades y un alto el fuego permanente», subrayó el presidente del Gobierno.

El presidente destacó el «esfuerzo y sacrificio» de los militares españoles en favor de la paz

VIDEOCONFERENCIA

El 24 de diciembre Pedro Sánchez había mantenido la tradicional videoconferencia navideña con las unidades españolas en misiones en el exterior, junto a la ministra de Defensa y el jefe del Estado Mayor de la Defensa. «Solo en 2023, más de 12.000

MISIONES INTERNACIONALES

Pool Mencia/Javier Amescua



El 24 de diciembre, el presidente del Gobierno felicitó la Navidad a las tropas españolas desplegadas en el exterior mediante una videoconferencia en la que intervinieron los mandos de las diferentes misiones.

membros de la Fuerzas Armadas y la Guardia Civil se han desplegado fuera de nuestras fronteras», indicó el jefe del Ejecutivo. De ellos, cerca de 3.000 se encontraban en diferentes misiones al final del año. Sánchez les trasladó, en nombre de toda la sociedad española, su «gratitud» por la labor que desempeñan «en aras de ese anhelo común que tenemos todos, que es la estabilidad mundial y la paz».

Al recordar algunos de los numerosos conflictos en los que el mundo ha estado envuelto en el año recién finalizado Sánchez se refirió, en primer lugar, a la agresión rusa contra Ucrania, que ya alcanza «670 días de muerte, sufrimiento y destrucción», y ante cuya amenaza la Unión Europea, la OTAN y muchos países amigos «hemos reforzado nuestra unidad, nuestro firme apoyo a Ucrania, materializado con ayuda de todo tipo, y nuestra disuasión frente a Rusia». Así, resaltó que España ha acudido al reclamo de la paz con distintas misiones para proteger el espacio europeo y euroatlántico, como los despliegues en Letonia, Estonia y Rumanía.

Respecto al conflicto en Gaza, que «ha conmocionado nuestras vidas y nuestras conciencias», el presidente reiteró su condena al ataque de Hamás del 7 de octubre, «uno de los más crueles atentados terroristas de la historia reciente, cuya respuesta por parte del Gobierno de Israel está provocando un sufrimiento insoportable, inaceptable entre la población civil que la comunidad internacional debe detener de forma inmediata», apuntó. En este contexto, expresó su apoyo y reconocimiento a la misión de Naciones Unidas en Líbano (UNIFIL), que lidera el teniente general Aroldo

Lázaro; y, especialmente, a los 700 hombres y mujeres del contingente español, que han incrementado las medidas de seguridad y autoprotección ante el cruce de ataques en esta zona debido a la guerra.

SITUACIÓN EN LÍBANO

Dos días antes, el 22 de diciembre, la ministra de Defensa y el JEMAD habían celebrado una videoconferencia con los responsables de la misión. El teniente general Aroldo Lázaro señaló que ante «la situación tensa e impredecible del área» la prioridad de la misión es la seguridad de los cascos azules y «a ello dedicamos nuestros principales esfuerzos». El conflicto entre Israel y Hamás ha provocado el desplazamiento de poblaciones cercanas a la frontera entre Líbano e Israel, donde se encuentra la denominada *blue line*, una franja de cinco kilómetros que vigila la ONU para evitar hostilidades entre las fuerzas israelíes y la milicia libanesa Hezbolá. El jefe del sector Este de UNIFIL, general Pablo Gómez Lera, informó desde la base espa-

En 2023, más de 12.000 miembros de la FAS y la Guardia Civil se han desplegado en operaciones

ñola Miguel de Cervantes, en Marjayoun, de que sus tropas han continuado en gran medida con sus actividades «en particular la vigilancia directa de la *blue line* y las que afectan al ámbito de emergencias y atención a la población». «Encaramos estos días con buen ánimo, cargados de ilusión y dispuestos a celebrar con la familia militar que somos otra Navidad distinta, al servicio de España, de la paz y de la seguridad, desde esta preciosa tierra libanesa», concluyó el jefe del contingente español.

En su mensaje del día de Nochebuena, Sánchez también quiso destacar la labor del resto de misiones en otros continentes. «En África, mantenemos el liderazgo de la misión de la Unión Europea en Mali. Y, a la vez, continuamos en Senegal, República Centroafricana, Somalia, Yibuti y Mozambique. Además, en el marco de la diplomacia de Defensa, colaboramos con Túnez, Mauritania y Cabo Verde. Por último, desplegamos nuestros buques y unidades para asegurar los mares del golfo de Guinea y del océano Índico, con España al frente de la operación *Atalanta*».

Sánchez destacó también la implicación de los más de mil militares españoles que están desplegados en las operaciones de disuasión de la OTAN en el este de Europa. Sin olvidarse de los que cumplen misión en Colombia, Turquía, Bosnia-Herzegovina e, incluso, en la Antártida, donde contribuyen a las misiones científicas que se desarrollan en la base española *Gabriel de Castilla* y a bordo del buque oceanográfico *Hespérides*.

En definitiva, dijo, «un esfuerzo colosal que, si subraya algo, es el compromiso de España con la paz mundial, que también es la paz dentro de nuestras fronteras». Antes de finalizar, Pedro Sánchez quiso rendir homenaje «a los 175 hombres y mujeres que, en estos 34 años de misiones en el exterior, dieron su vida por la paz y la estabilidad internacional, por la seguridad de todos y de todas. Por ellos y por sus familias, os aseguro que mantendremos su legado y honraremos siempre su memoria».

El presidente deseó a los integrantes de todas estas misiones «unas felices fiestas y el mayor de los éxitos» en el cumplimiento de su misión. «Que 2024 sea el año de paz que todos anhelamos», concluyó.

A continuación, intervinieron los mandos de las diferentes misiones. Tras ellos, y para finalizar la videollamada, la ministra de Defensa se dirigió a todos resaltando que

«su dedicación y su entrega, estando lejos de casa en estos momentos, pero dejando tan alto el pabellón español, es un orgullo para todos nosotros».

Unos días antes, el 18 de diciembre, Margarita Robles había podido felicitar personalmente la Navidad a algunos de estos militares: los miembros de la dotación de la fragata *Méndez Núñez*, que se encontraban cerca de las costas españolas a pocos días de finalizar su despliegue de cuatro meses en el Mediterráneo oriental como parte de la agrupación de la OTAN SNMG-2, dentro de la misión *Noble Shield*.

La fragata española ha sido la unidad que más tiempo ha estado desplegada en el último semestre de esta misión de vigilancia y disuasión, en la que interactuó con once buques rusos y otros 17 de bandera, origen o destino Rusia.

En sus palabras a la dotación, integrada por 229 personas de las que 48 son mujeres, Robles recordó la visita que les hizo en agosto, cuando salieron de Ferrol: «Les vi preparándose, con la preocupación de dejar a las familias pero, como siempre, con mucho ánimo, sabiendo que iban a una misión muy importante. Ahora es una satisfacción venir a recibirles de vuelta a España y aprovechar para felicitarles la Navidad a ustedes y a sus familias, que les estarán esperando».

En los días previos a las fiestas navideñas la ministra de Defensa también tomó



Iñaki Gómez/MDE

Margarita Robles visitó la fragata *Méndez Núñez* el 18 de diciembre, a pocos días de finalizar su despliegue en la misión de la OTAN *Noble Shield*, en el Mediterráneo oriental.

el pulso a la situación de las tropas españolas en otras operaciones en el exterior. El 11 de diciembre mantuvo una videoconferencia con la misión EUTM-Malí. El general Santiago Fernández Ortiz-Repiso, al frente de la misión, le informó de que la situación «se mantiene tranquila a pesar del riesgo». EUTM-Malí se puso en marcha en 2013 y, actualmente, participan en

ella ocho países europeos, con un total de 160 efectivos, de los cuales 135 son españoles.

El general al mando señaló que las autoridades malienses han reiterado su petición de mantener la presencia de los españoles: «Nuestra misión principal es permanecer para dar testimonio de que España y la UE quieren seguir implicados no solo en Mali, sino en el Sahel», afirmó. Robles, por su parte, destacó «la confianza que tienen los malienses» en las FAS españolas. «Que España esté allí hace que en este momento Malí, si lo comparamos con Burkina Faso o Níger, sea un país relativamente tranquilo».

Anteriormente, el día 4 de diciembre, la ministra de Defensa había viajado a Letonia, donde visitó a los 630 efectivos del Ejército de Tierra destinados en el país báltico para contribuir a la disuasión de la Alianza Atlántica en su flanco oriental. «Allá donde hay un soldado español estamos más cerca de la paz», señaló Margarita Robles, quien tuvo ocasión de conocer de primera mano el día a día de los militares destacados en la base de Adazi, en aquél momento de la Brigada *Guadarrama XII* y la Brigada Logística. En apenas quince días darían el relevo a un nuevo contingente, conformado por la Brigada *Aragón I* y el Mando Artillería Antiaérea.

Victor Hernández



EMAD

El almirante general López Calderón (JEMAD) viajó el 8 de diciembre a Libano, donde los cascos azules han incrementado las medidas de seguridad y autoprotección ante el cruce de ataques en esta zona.